

## Jahresbericht Jungschützenkurs 2018



Zum ersten mal trafen wir Ende März, beim obligatorischen Theorieabend zusammen. Ziel war, die JS auf das kommende Vereinsjahr einzustimmen und über den Saisonverlauf zu informieren. Auch Materialverteilung und neu einkleiden stand auf dem Programm. Schon da stellte sich heraus, dass dies ein spannendes Jahr, mit einer turbulenten Gruppe werden könnte. Voller Vorfreude fiel dann kurz darauf der Startschuss für den ersten Schiesstag. Bis Ende Mai fanden dann sämtliche **Kurstage** statt. In dieser Zeit bekamen wir auch verstellbare zweibeinstützen gesponsort, an denen alle grosse Freude haben. Herzlichen Dank den 57iger Gruppen-Schützen!



Um zu schauen ob auch etwas vom gelernten hängen geblieben ist, führten wir zum Abschluss des Kurses, das **Obligatorische Bundesprogramm** durch. Tatsächlich erreichten sechs von acht JS das Kranzresultat. Ein super Start in die laufende Saison. Bester Jungschütze war Thoma André, Allmeind mit 77Punkten, gefolgt von Lautenschlager Helena, Kreuzboden mit 73Punkten und knapp dahinter Giger Simon, Sternen mit 72Punkten. Auch für Fuchs Mischa, Grossgaden mit 67Punkten, Büsser Marlen, Weisstannen mit 65Punkten und Jöhl Selina, Gfell mit 64 Punkten gab es eine Auszeichnungsresultat.



Wettkampfmässig ging es anfangs Juni los mit dem **Feldschiessen**, welches dieses Jahr in Weesen stattfand. Unsere JS haben total 6 Auszeichnungsresultate erzielt. Bester Jungschütze war Thoma André, Allmeind mit 59Punkten. Weitere Kränze gab es für Giger Simon, Sternen mit 56Punkten sowie für Büsser Marlen, Weisstannen, Lautenschlager Helena, Kreuzboden und Fuchs Mischa, Grossgaden mit 54Punkten. Auch für Jöhl Selina, Gfell hat es mit 52Punkten zu einer

Kranzkarte gereicht. Gratulation an alle! Als Abwechslung und zum Plausch des Tages versuchten sich einige beim Pistolenschiessen. Was einfach aussieht ist aber nicht immer so einfach. Zu diesem Schluss kamen dann die Meisten wohl sehr schnell!



Kurz darauf folgten schon die Heimspiele. Am Morgen stand das **Bergschiessen** Amden auf dem Programm. Leider kam uns der Heimvorteil nicht zu gute und einige JS gaben sich mit Ihren Resultaten nicht zufrieden. Beste Jungschützin war Jöhl Selina, Gfell. Sie erreichte mit 81Punkten als einzige das Kranzresultat. Bei Büsser Marlen, Weisstannen und Thoma André, Allmeind fehlte nur einen Punkt.



### Jungschützenleiterin

Anita Rüdisüli  
Aeschen 1064  
8873 Amden

Telefon: 079 906 07 62  
E-Mail: anita.ruedisueli@gmail.com  
Internet: www.schuetzenamden.ch



Noch am selben Tag fuhren wir am Nachmittag ans Jungschützen **Wettschiessen** nach Uznach. Sektion als Programm blieb sich gleich, nur die Kranzlimiten haben sich etwas verändert. Bester Jungschütze war Giger Simon, Sternen mit 82Punkten. Gefolgt von Lautenschlager Helena, Kreuzboden mit 79Punkten und Büsser



Marlen, Weisstannen mit 75 Punkten, erreichten drei JS das Kranzresultat. Auch die Leiter hatten ihre Schwierigkeiten an diesem Tag. Büsser Ivan erzielte mit zwei sechsen und nur einem zehner 84Punkte. Er meinte das Resultat sei besser als gedacht bei diesen Sichtbedingungen. Anita musste sich mit 79Punkten für einmal, von einem JS geschlagen geben. Mit einer glatten Runde und guter Verpflegung beendeten wir den Tag und stimmten uns auf die Sommerpause ein.



Als nächstes stand das **Kantonalschützenfest Graubünden** auf dem Programm. Dort nahmen nur zwei unserer JS-Truppe teil. Es war ein langer erlebnisreicher Tag, den wir geniessen durften. Lautenschlager Helena, Kreuzboden erkämpfte sich mit 53Punkten im Kranzstich und 68Punkten im Nachwuchsstich gleich zwei Kränze. Auch bei Rutz Martin, Rotenstein waren wir uns sicher, dass er einen Kranz hat. Leider war die Vorfreude um sonst, da im dann sein junges Alter in den Weg kam. Trotzdem herzliche Gratulation an euch beide. Alle freuten sich, dass Ihr mitgekommen seid und am Vereinsausflug Teilgenommen habt.

Im Herbst ging es weiter mit dem alljährlichen **Herbstschiessen** in Weesen. Dazu gibt es eigentlich nicht so viel zu sagen, es hat alle wortwörtlich «verbäset»! Keiner der Teilnehmenden erreichte die nötige Punktzahl für ein Kranzresultat.

Um beim **St.Galler Kantonalfinal** dabei zu sein, benötigt man gute Resultate in Wettschiessen, Obligatorisch und Feldschiessen. Mit einem guten Punktetotal schaffte Lautenschlager Helena, Kreuzboden die Qualifikation für den U21 Final in Gossau! Mit 87+77Punkten in den beiden Vorrunden rangierte sie sich auf Schlussrang 8. Super gemacht!



Weiter ging es mitte September mit dem **Jungschützen Cup** auf dem Ricken. Zu Beginn musste eine Quali-Runde geschossen werden, bei der dann die besten 48 JS in den Cup kamen. Der Anlass zählte stolze 74 Teilnehmer. Das Programm mit 2P/10E auf A100 war durchgehend dasselbe. Fünf von sieben Ammler JS waren souverän mit dabei und schafften es in die nächste Runde. Weiter ging es mit dreiergruppen, bei denen nur der beste Schütze weiterschiessen konnte. Leider war dann für alle auf einmal Feierabend. Trotz der Ausscheidung waren auch Resultate dabei, die sich sehen lassen dürfen. Noel 717Punkte, Simon 766Punkte, Marlen 778Punkte, Helena 782Punkte und André 835Punkte. Gratulation!

Traditionell stand mit dem Chilbischiessen das wichtigste Schiessen des Jahres auf dem Programm. Von unserer Truppe aus gesehen, war Lautenschlager Helena, Kreuzboden, mit 783Punkten im Gabenstich die Beste. Dicht gefolgt von Büsser Noel, Konsum mit 767Punkten, sorgte dies für Gesprächsstoff unter den JS, der bis anfangs November anhalten sollte. Wie das wohl endet?

Ebenfalls im selben Monat wurde das **JS Freundschaftsschiessen** mit St.Gallen-Ost und Hinwil ausgetragen. Dieses Jahr nahmen nur die zwei Mädels, Büsser Marlen, Weisstannen und Jöhl Selina, Gfell teil. Begleitet wurden sie von Gmür Rolf. Tolle Sache! Vielen Dank fürs einspringen!



Nachdem sämtliche Gewehre gereinigt und alles Material abgegeben war, stand dem alljährlichen Höhepunkt, der **Schützenchilbi** nichts mehr im Wege! Nicht nur in der Chilbikommission gab es Änderungen, neu dürfen auch die Top drei der JS, die warme Bühnenluft schnuppern. Nach einer spannenden Entscheidung stand dann die Gewinnerin fest. Lautenschlager Helena, Kreuzboden ist JS-Königin 2018. Mit (783+325) 1108Punkten gewinnt sie vor dem zweitrangierten Büsser Noel, Volg (767+275) 1042Punkten und dem drittplatzierten Thoma André, Allmeind mit (670+346) 1016Punkten. Herzliche Gratulation an alle die teil genommen haben!



Abschliessen durften wir das Jahr Ende November mit einem feinen Z'Nacht im Pizza Riviera im Vorderdorf. Von dort aus ging es wie jedes Jahr ins Flachland. Die JS haben entschieden und somit genossen wir einen rasanten Abend in der Paintballhalle in Schänis. Trotz dem einen oder anderen blauen Fleck war dies ein gelungener **Saisonabschluss**. Herzlichen Dank, dass Ihr dabei wahrt und hoffentlich bis nächstes Jahr!

J  
S  
2  
0  
1  
8



v.l.hinten  
 André  
 Mischa  
 Simon  
 Martin  
 Noel  
  
 v.l.vorne  
 Marlen  
 Selina  
 Helena